
Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti Studenti 
del Dipartimento di Scienze Umanistiche 

25 novembre 2024 
 
Il giorno 25 novembre 2024 alle ore 12:00 si riunisce in presenza presso l’aula A2 dell’Edificio 
12 e contemporaneamente in modalità telematica mediante l’utilizzo della piattaforma 
Microsoft Teams la Commissione Paritetica Docenti Studenti del Dipartimento di Scienze 
Umanistiche per discutere e deliberare sui seguenti punti all’ordine del giorno: 
 
1. Comunicazioni del coordinatore;  
2. Comunicazioni dei componenti;  
3. Aggiornamento su segnalazioni;  
4. Avanzamento lavori per relazione annuale;  
5. Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti i Proff. Coco, Di Figlia, Garofalo (online), Jossa, Madonia (fino alle 13:40), 
Mantoan (online), Quartararo (fino alle 13:40), Restuccia, Sclafani, Tufano. 
Sono presenti i rappresentanti degli studenti Battaglia (online), Consiglio, Di Bella, Licari 
(online), Perricone, Santangelo. 
È assente giustificata la Prof. Caldarone. 
 
Presiede la seduta il Coordinatore, Prof. Di Figlia; svolge la funzione di segretario 
verbalizzante il Prof. Tufano. Il Prof. Di Figlia, visto che la riunione è stata regolarmente 
convocata e che – per il numero di intervenuti – è in grado di deliberare validamente, dichiara 
aperta la seduta. 
 
1. Comunicazioni del coordinatore.  
Il Coordinatore comunica che il PQA ha organizzato un incontro con le Commissioni 
Paritetiche e i Delegati alla didattica dei dipartimenti per il giorno 28 novembre 2024 alle ore 
15:00 presso l’aula T120 dell’Edificio 9. Il Coordinatore sottolinea come la componente 
studentesca delle CPDS è caldamente invitata a partecipare. 
 
2. Comunicazioni dei componenti. 
Il Prof. Madonia riferisce di aver richiesto i dati di L-11 e L-12 in forma aggregata e di aver 
rilevato una discrepanza significativa tra la somma dei questionari scorporati e il numero dei 
questionari risultante dall’aggregazione. Ha pertanto segnalato il problema all’ufficio 
competente, che ha inviato nuovamente i dati aggregati corretti; in tal modo la discrepanza è 
risultata minore, ma non si è del tutto annullata. Il Prof. Madonia suggerisce a coloro che 
lavorano su dati aggregati di tener conto della possibilità che si verifichino queste imprecisioni. 
La Prof. Quartararo sottolinea che per le lauree magistrali, in genere caratterizzate da un 
numero minore di iscritti, è particolarmente utile avere dati aggregati, in quanto materie con 
pochi studenti risulterebbero non valutabili in forma scorporata. Il Prof. Tufano propone di 
formulare un invito a vigilare sulla correttezza dei dati aggregati nel cappello introduttivo della 
relazione annuale.  
Lo studente Santangelo segnala che per una materia modulare della magistrale LM-45/LM-65 
risultano disponibili i dati di uno solo dei due moduli. 
Il Prof. Madonia riprende la parola per proporre di suggerire al PQA di adottare uno stesso 
codice numerico per i campi comuni dei questionari 1 (studenti che hanno frequentato per più 
del 50%) e 3 (studenti che hanno frequentato per meno del 50%); il Coordinatore ritiene 
opportuno inserire anche questa richiesta nel cappello introduttivo della relazione annuale. 



 
3. Aggiornamento su segnalazioni. 
Il Coordinatore riferisce di aver inviato alla Direttrice del dipartimento (e per conoscenza alla 
precedente Direttrice, Prof. Francesca Piazza) la relazione relativa alla segnalazione di cui al 
punto 5 del verbale del 17 ottobre 2024 e al punto 3 del verbale del 5 novembre 2024. 
Il Coordinatore annuncia che il PQA ha pubblicato nuove linee guida e un nuovo format per le 
segnalazioni anonime. In base a tali linee guida, la commissione filtro deve limitarsi a verificare 
che le segnalazioni pervenute non siano palesemente infondate o denigratorie e sottoporre poi 
la pratica alla commissione specifica, nominata di volta in volta e composta da due docenti e 
due studenti, uno dei quali appartenente al CdS nel quale si è verificato il problema segnalato. 
Il Coordinatore commenta queste disposizioni e sottolinea come, in presenza di un gran numero 
di segnalazioni (circostanza che in passato si è verificata più volte), la nomina di una 
commissione apposita comporterebbe un notevole appesantimento procedurale e rischierebbe 
di rallentare o addirittura compromettere l’attività della CPDS. Pertanto propone che, 
considerata l’attuale composizione della commissione filtro (Caldarone, Consiglio, Di Figlia e 
Licari), la CPDS nomini una commissione permanente composta da due docenti e uno/a 
studente/studentessa ai quali di volta in volta verrà aggiunto/a lo/a studente/studentessa del 
CdS interessato dalla segnalazione. Raccolte le disponibilità dei presenti, il Coordinatore 
propone i seguenti tre componenti fissi della commissione permanente: Cocco, Perricone e 
Restuccia. La CPDS approva. 
Il Coordinatore riferisce come le nuove linee guida del PQA prevedano anche che le 
segnalazioni anonime siano allegate alla relazione annuale. A tal proposito il Coordinatore 
ricorda che in passato tali segnalazioni erano rese disponibili in una sezione apposita della 
pagina della CPDS, accessibile solo per mezzo delle credenziali di ateneo. Esprime altresì forti 
perplessità circa la nuova disposizione, in quanto a volte le segnalazioni sono caratterizzate da 
toni molto accessi e da un alto tasso di violenza verbale. Si concorda pertanto di ridiscutere 
questo punto con il PQA.  
 
4. Avanzamento lavori per relazione annuale. 
Il Coordinatore chiede informazioni sul procedere della stesura della relazione annuale; in 
particolare ribadisce che per il quadro C occorre fare riferimento al commento alla SMA 
ricavabile dalla SUA Cds 2023. Nessuno tra i presenti segnala particolari difficoltà nel lavoro 
finora svolto. 
 
5. Varie ed eventuali. 
Non c’è altro da discutere.  
 
Alle ore 14:00 il Coordinatore dichiara chiusa la seduta.  
 

F.to Il segretario verbalizzante     F.to Il coordinatore  
                Prof. Lucio Tufano              Prof. Matteo Di Figlia 


